
 
 

 

Signori Soci, 
 
anche quest’anno ci troviamo riuniti, ospiti dell’ENCI, per l’assemblea annuale. 
Le nostre assemblee, quando non sono elettive, non riscuotono mai una grande 
partecipazione; da un certo punto di vista posso comprendere le difficoltà che 
ognuno di noi ha negli spostamenti. Magari pensiamo che partecipare all’ 
assemblea sia tempo perso ma non è così. L’assemblea dovrebbe essere il 
luogo dedicato ai Soci per esprimere le loro idee o fare proposte. L’assemblea 
dei Soci è il luogo più idoneo per poter discutere delle nostre razze, delle 
problematiche dell’allevamento o esprimere critiche nell’operato del consiglio 
direttivo. Utilizzare i social per tutto ciò è limitativo e poco utile.  
 
L’andamento numerico delle nostre razze, in base ai dati statistici non ancora 
ufficiali, denota un lieve calo nelle nascite soprattutto per quanto riguarda le 
razze nane; questo non è un fenomeno specifico delle nostre razze, ma c’è un 
calo generalizzato. 
L’iscrizione dei soci si attesta su numeri assolutamente lusinghieri. 
I Pinscher e gli Affenpinscher sono numericamente irrilevanti e questo è un vero 
peccato. Il Pinscher tedesco potrebbe essere un ottimo cane da famiglia e da 
guardia, alla pari con lo Schnauzer, con la sola differenza di non dover essere 
toelettato. Anche l’Affen con il suo particolare aspetto e il carattere vivace 
potrebbe riscuotere un certo successo come cane da compagnia. Raccomando 
a chi volesse intraprenderne l’allevamento dell’Affen di porre in particolare 
attenzione l’eccessivo raccorciamento del muso, onde evitare problemi di 
respirazione.  
Gli Zwergpinscher al contrario hanno un buon spazio nella nostra famiglia. Di 
taglia contenuta e il suo carattere non secondo ai suoi parenti più grandi ne 
fanno un compagno a tutto campo. Gli Zwergpinscher si mantengono costanti 
sia per iscrizioni al libro genealogico sia per partecipazione alle nostre speciali 
e raduni. L’allevamento non è rappresentato da un gran numero di allevatori, 
per lo più appassionati. La qualità dei soggetti è buona. Sarebbe interessante 
cercare di fissare meglio un tipo di Zwerg non eccessivo nelle forme ma di una 
certa sostanza, curando meglio la difformità di angolazioni tra anteriore e 
posteriore.  
I Riesen, sia neri che pepe e sale e nero argento, stentano a riconquistare 
numeri adeguati; speriamo che le ultime brillanti affermazioni nel campo del 
lavoro aiutino questa meravigliosa razza a recuperare terreno. La qualità media 
è buona con qualche soggetto di punta, bisogna ancora prestare molta 
attenzione ai mantelli e alla sostanza,  



 
 

 

I pepe e sale restano sempre pochi e i nero argento al momento non se ne 
vedono sui nostri ring. 
A proposito dell’accoppiamento tra neri portatori di pepe e sale e pepe e sale, 
al momento, il protocollo non è ancora definito. 
Gli Schnauzer si mantengono costanti per numeri e qualità, con piacere noto 
che sempre più soggetti si sottopongono alla prova di selezione, ottenendo la 
massima valutazione. Gli zwergschnauzer restano a livelli molto buoni sia per il 
numero di soggetti che per la qualità. In tutti e quattro i colori abbiamo diversi 
allevatori che si contendono di volta in volta il podio. La qualità è di buon livello 
con punte di eccellenza, la taglia in generale rimane sotto controllo, i mantelli 
sono corretti e il mantenimento della prova del colore, soprattutto per i neri, 
dissuade diversi allevatori dal partecipare alle speciali e ai raduni. La nostra 
prova del colore interessa anche al di fuori dell’Italia, spesso ci chiedono 
informazioni sul come procedere, e noi forniamo anche gli strumenti necessari,  
ma al momento buono manca il coraggio o la forza di attuarla. Questo è un vero 
peccato perché all’ estero ci scontriamo con soggetti palesemente colorati e la 
competizione ci costringe quasi a fare lo stesso, anche se un allevatore serio 
che voglia ottenere soggetti rispondenti allo standard rinuncia ad effimere 
vittorie. 
Certamente una maggior collaborazione tra allevatori contribuirebbe a migliori 
risultati generali. 
 
L’attività sportiva è stata ricca di eventi con una partecipazione considerevole, 
soprattutto nei raduni e nelle mostre speciali. Sia al nostro campionato sociale 
che alla winner abbiamo avuto un considerevole numero di iscritti.  
Per quanto riguarda il lavoro il 2023 ha visto un ambiente più sereno e motivato, 
di seguito l’attività svolta che vale la pena menzionare: 

- Trofeo Enci IGP3 3/5 Marzo 2023 Camaiore: Cecilia Paniccia con Tarros 
Nemesi si qualifica con 262 punti ottenendo il 15esimo posto; Lenka Hubert con 
Rocco Radinie si qualifica con 242 punti 

- Trofeo Enci IGP-FH 17/18/19 Marzo 2023 Foligno organizzato dal CIS&P: 
Lenka Hubert partecipa con Rocco Radinie e viene selezionata per 
rappresentare l'Italia ai mondiali FCI di Igp-Fh in Finandia 

- 22/23 Aprile Campionato sociale di lavoro: campionessa sociale Igp3 Chili con 
Todos Lo Santos di Paolo Mauro; campione sociale di Fh Icaro Dei Foschi 
Guardiani di Paolo Mauro; in Igp3 si qualificano 2 soggetti Chili Todos Lo Santos 
con Paolo Mauro e Tarros Nur con Carlo Fagioli 

Con questi ultimi due binomi il club ha potuto formare la squadra che ha partecipato 
al mondiale Ispu in Austria. 



 
 

 

Grande soddisfazione per i nostri colori che hanno visto un buon piazzamento 
della squadra e il titolo di Vice Campione Mondiale ISPU WM di Cecilia Paniccia 
con Tarros Nemesi. Grazie a tutta la squadra e al Team Leader Ario De 
Benedictis che con la sua competenza e collaborazione ha contribuito al 
risultato. 
Il campionato sociale di Agility a Villorba in aprile ha visto purtroppo pochi iscritti e 
nessuno si è aggiudicato il titolo di campione sociale. 
Penso sia un vero peccato perché le nostre razze nane hanno grandi attitudini in 
questa specialità e sicuramente qualche soggetto in più dovremmo recuperarlo. 
Abbiamo modificato il regolamento per far sì che sia più semplice qualificarsi per il 
titolo. 
Le prove di selezione hanno visto una buona partecipazione di soggetti con un record 
assoluto di oltre 60 iscritti alla selezione di settembre. 
Il lavoro delle sezioni è stato in alcuni casi molto proficuo, ma non tutte le sezioni 
hanno svolto la loro attività al massimo. Le sezioni sono un anello importante tra i soci 
e il direttivo. Sarebbe bello avere una maggior collaborazione con esse.  
 

Continuando la nostra tradizione che ci ha visto spesso impegnati in attività 
didattica e formativa, alla fine del 2023 si è tenuto a Lastra Signa un corso 
figuranti che ha visto una buona partecipazione di iscritti. 
Nel mese di ottobre abbiamo patrocinato un corso di toelettatura tenuto da un 
noto allevatore, giudice e toelettatore cinese, il signor Jhonny Lee che ha attirato 
moltissimi partecipanti. 
Verso la fine del 2024 vorremmo mettere in cantiere una sessione formativa 
sulle nostre razze dedicata agli esperti giudici. 
 
Per quanto riguarda la salute dei nostri soggetti noto con piacere che sempre 
più allevatori effettuano i test per la ricerca di malattie genetiche e sottopongono 
i loro soggetti alle visite oculistiche che di volta in volta offriamo ai soci. Sempre 
di più chi acquista un cucciolo si informa su quali indagini sanitarie vengono 
effettuate e questo rappresenta un valore aggiunto al nostro allevamento. 
 Il 2024 sarà un anno pienissimo di eventi e di molto lavoro, al di là dei raduni e delle 
speciali, già a calendario ed iniziate, quest’anno organizzeremo il mondiale di bellezza 
e il mondiale IGP. Detto così sembra niente, ma vi posso assicurare che sarà un 
impegno molto gravoso sia sul piano fisico che economico.  

Inizieremo con il mondiale di bellezza a Carrara l’otto di giugno all’interno del 
we espositivo di Carrara e Pisa, in collaborazione con il Gruppo Cinofilo Pisano; 
il giorno prima ospiteremo il convegno di tutti paesi membri della ISPU. Nell’ 
ultimo we di ottobre organizzeremo il mondiale IGP ed FH a Montelupo 



 
 

 

Fiorentino. In mezzo a tutto ciò ci sarà naturalmente il Campionato Sociale e le 
prove di selezione e di lavoro, e non ultimo organizzeremo una prova di CAE1. 
 
Il 2024 vedrà (spero) un mio sogno avverarsi. Per anni ho pensato che sarebbe 
stato fantastico, per il nostro club, vedere un Riesen impegnato nelle attività 
svolte dalle forze dell’ordine. Il consiglio direttivo ha accolto favorevolmente la 
mia idea di offrire all’Arma dei Carabinieri un cucciolo e, con l’aiuto dell’amico 
Giovanni Inghilleri, dovremmo essere a buon punto. Al comando dell’Arma sono 
state proposte alcune cucciolate disponibili con linee da lavoro, che verranno 
esaminate da un’apposita commissione. Questa è un’ottima occasione per 
evidenziare le doti dei nostri Riesen e farli conoscere maggiormente. 
 
Continua l’attività di rehousing: purtroppo il fenomeno dell’abbandono non 
riguarda solo le nostre razze ma è un problema generale. Il compito del club è 
quello di favorire la sistemazione di quei soggetti che non possono più restare 
in famiglia senza inoltrarsi pericolosamente in ambiti che non ci competono. 
 
La situazione economico finanziaria è buona. Il bilancio 2023 riporta un utile di 
esercizio. Le scritture contabili e il bilancio sono stati redatti secondo le norme 
vigenti e controllati dal collegio sindacale. Il bilancio è stato approvato dal 
consiglio direttivo e pertanto vi chiedo di approvarlo.  
 
In chiusura ringrazio tutti i colleghi del consiglio direttivo, il collegio sindacale e 
il collegio dei probiviri. Un grazie particolare a Giancarla che si accolla l’ufficio 
tesseramento, Carmen che segue la segreteria e Manuela per la segreteria del 
lavoro e a tutti quelli che mi hanno dato una mano. 
 
Giovanni Pentenero 
 
 
 
 
 


